
 

  
 
BACKGROUND  
 

The Nova Scotia Nature Trust  
 The Nature Trust is Nova Scotia’s leading private land conservation organization, active in 

protecting our natural legacy since 1994 

 The organization protects ecologically significant natural areas through private land conservation, 
offering a unique solution for a significant conservation challenge. Unlike most of Canada, over 
65% of Nova Scotia is privately owned, not government land. Land Trusts provide landowners with 
a non-government community based option for protecting their land 

 Private lands include many of most ecologically important areas, yet face unprecedented 
development pressures.  

 Through permanent conservation easement agreements, we help families to protect, forever, 
their treasured and ecologically important family lands. We also accept land donations and 
bequests of land, and in exceptional cases, we purchase outstanding and threatened natural 
areas.  

 All conservation lands entrusted to our care become part of the land legacy that we safeguard for 
all Nova Scotians. Our commitment is to protect those lands, forever through ongoing monitoring, 
stewardship and management. 

 An active program of volunteer “property guardians” help to care for this growing network of 
protected areas  

 Our innovative, community-based educational initiatives are helping to build understanding and 
appreciation for the natural world. We give Nova Scotians the knowledge and tools they need to 
take an active part in protecting the places they love and ensuring that the legacy is passed on to 
future generations.  

 The Nature Trust is an active partner and collaborator in conservation with all levels of 
government, with other non-profits and local communities 

 Over the last 25 years, the Nature Trust has successfully and permanently protected over 11,000 
acres of significant natural areas, including over 100 conservation properties across Nova Scotia. 

 
The Lasting Landscapes Campaign 

 Thanks to major support from the Government of Canada’s Nature Fund, the Nature Trust has 
launched an ambitious land conservation campaign 

 The campaign aims to protect 15 biodiversity hotspots protecting over 1215 hectares (3000) acres 
of priority conservation lands within seven signature conservation projects across the province.  

 The project deadline is March 31, 2019 
 
 
 
 
 
 
 
 

  



 

The Seven Signature Conservation Projects 
 
St. Mary’s River 
Four new properties will add to a growing wild corridor we’ve have been working to protect on the 
iconic St. Mary’s (eastern shore). This beautiful “ribbon of green” shelters towering old growth 
forests, rare floodplains, endangered turtles, birds and Atlantic salmon. Eight conservation sites 
have been protected to date. The new additions combined with the Provincial Corridor Lands 
(pending designation) will add significant connectivity and ecological integrity for the watershed. 

Mabou Highlands 
A major land assemblage will preserve a spectacular coastal wilderness—hardwood forests, brooks 
and ravines, rugged seashore and world-class hiking trails. Together with the adjacent Wilderness 
Area, we can preserve up to 2350 hectares of Cape Breton wildlands. At least five properties could 
be saved by March 31. 

Cobequid Hills 
We are working to protect a vast forest and freshwater wilderness, home to endangered mainland 
moose, turtles and birds. The site encompasses rare old growth forests, ravines, wetlands, bogs, 
and headwaters for one of the province’s healthiest rivers. The new site will build on existing 
protected lands, together preserving up to 2000 contiguous wild hectares! 

100 Wild Islands 
One of North America’s last great ecologically rich and wild coastal island archipelagos, the 100 
Wild Islands support every coastal habitat in the province, from pristine sand beaches and dunes to 
vast barrens, bogs, wetlands and coastal rainforests. A new conservation site will bring over 85% of 
the wild islands—a natural treasure and wilderness recreation mecca—under protection. 

Seal Island 
The renowned Seal Island is on the outermost extreme of Southwest Nova Scotia, a critical stopover 
for countless migratory birds and year round home for many others. With bird populations in 
alarming decline, protecting 240 hectares of Seal Island will provide much-needed habitat and hope 
for bird conservation and recovery. The island is a refuge for many unusual visitors—birds forced far 
off course in storms and wild weather. 

Barren Meadow  
An ‘inholding’ of private land within an 1820 hectare Nature Reserve (designation pending) will 
provide critical freshwater habitat for endangered Blanding’s Turtle and Eastern Ribbonsnake. The 
new lands ensure a wildlife corridor connecting nesting, overwintering, feeding and basking habitat 
for some of Canada’s rarest reptiles. 

Baddeck River 
Securing an “inholding” of private land in the Baddeck River Wilderness Area removes a major 
biodiversity threat and creates a critical landscape link, ensuring the future of 2500 hectare of Cape 
Breton old growth forests and river habitats, home to endangered Lynx and Pine Marten. 

 

 The Nature Trust must raise another $750,000 by March 31 to leverage over $3 million in funding 
from the Nature Fund and Nova Scotia’s Crown Share Land Legacy Trust 

 For every dollar raised in its public campaign, the Nature Trust can leverage another $4 to save 
land, but only until March 31, 2019 

 All funds must be raised, and all lands secured for protection by March 31, 2019 

 This will be the largest federal investment ever in protecting Nova Scotia’s biodiversity 



 

Nature Legacy and Canada Target 1 
 In 2010, Canada was one of 194 countries to adopt a strategic plan for biodiversity, including 20 

global biodiversity targets known as the Aichi Targets. 

 Under Canada’s 2020 Biodiversity Goals and Targets, Target 1 commits Canada to protecting at 
least 17% of land and freshwater by 2020. 

 The Government of Canada is committed to doubling the amount of protected nature, in our 
lands and waters, across Canada. 

 Nature Legacy is the single biggest investment in nature conservation by a Government in 
Canadian history. This historic $1.3 billion investment will help Canada meet its 2020 conservation 
targets, ensure healthier habitats for species at risk, and improve biodiversity for all.  

 

Canada’s Nature Fund 

 The Canada Nature fund is a $500 million investment to support the efforts of non-federal 
partners whose commitment is critical to achieving success in nature conservation.  Canada 
Nature Fund contributions are matched by philanthropic foundations, corporations, not-for-
profits, provinces, territories and other partners, raising a total of $1 billion for conservation 
action. 

 The Fund supports the establishment of a coordinated network of protected and conserved areas 
and helps with the conservation of species at risk and their habitats.  

 To launch the program, the Government invested the first $15 million with key conservation 
leaders across Canada through the Quick Start program. 

 Additional Nature Fund programs will launch in the spring of 2019. 
 
Quick Start Program 

 Quick Start was designed to support projects which had a short timeline, and would quickly add to 
Canada’s total protected and conserved lands.  These projects will help Canada reach its goal of 
conserving 17 percent of our land and freshwater by 2020.  

 Projects/partners were selected based on their contribution to hectares protected or conserved, 
ecological integrity, advancement of indigenous reconciliation priorities, connectivity to each 
other or existing conserved and protected areas, and proximity to completion. 

 The Nature Trust was chosen as one of a small number of partners selected to receive funding in 
2018/19 to deliver quick wins for Canada’s biodiversity. The Nature Trust could receive up to 
$1.45 million towards private land conservation directly benefitting the 17% by 2020 goal. 

 
The Nova Scotia Crown Share Land Legacy Trust 

 The Land Legacy Trust is a $23 million fund established up by the Province in 2008 to support 
private land conservation in Nova Scotia. It was funded from Crown Share Payments 

 This provincial investment has been a ‘game changer’ in Nova Scotia, significantly advancing the 
scale and pace of private land conservation 

 It has supported the protection of almost 100 properties that total 7,775 hectares 

 Funding committed to date, just over $10 million, has leveraged the securement of conservation 
efforts worth over $32 million.  

 It has provided vital funding for the Nature Trust, including work that initiated many of the major 
land assemblages proposed in the Lasting Landscapes Campaign 

 The Land Legacy Trust has been approached to help in leveraging this new federal investment in 
Nova Scotia, by supporting the proposed land projects 
 



 

CONTEXTE  
 

Le Nova Scotia Nature Trust  
 Le Nature Trust est la principale organisation de conservation des terres privées de la Nouvelle-

Ecosse, et protège activement notre héritage naturel depuis 1994 

 L’organisation protège les zones au patrimoine écologique important par le biais de la 
conservation des terrains privés, et offre ainsi une solution unique a un défi important de 
préservation des zones naturelles. Contrairement à la plupart du Canada, plus de 65% de la 
Nouvelle-Écosse appartient à des propriétaires privés et non à la Couronne. Le Nature Trust offre 
aux propriétaires une option non gouvernementale et communautaire pour protéger leurs terres.  

 Les terrains privés contiennent une grande partie de nos terres les plus riches sur le plan 
écologique, mais font face à des pressions de développement sans précèdent.  

 Grâce à des ententes de servitude de conservation permanentes, nous aidons les familles à 
protéger, à jamais, leurs précieuses terres familiales d’importance écologique. Nous acceptons 
aussi les dons et les legs de terres, et dans certains cas exceptionnels, nous achetons des zones 
naturelles remarquables et menacées.  

 Toutes les terres protégées qui nous sont confiées deviennent une partie de notre héritage 
naturel que nous préservons pour tous les Néo-Écossais. Nous nous engageons à protéger ces 
terres, pour toujours, à travers un suivi continu ainsi qu’une intendance et une gestion efficace. 

 Un programme actif de “gardiens de propriétés” volontaires nous aide à prendre soin de ce 
réseau grandissant de zones protégées. 

 Nos initiatives communautaires éducatives et innovantes aident le public à comprendre et à 
apprécier le monde naturel. Nous donnons aux Néo-Écossais les connaissances et les outils 
nécessaires pour participer activement à la protection des lieux qu’ils aiment, et assurer la 
transmission de cet héritage aux futures générations.  

 Le Nature Trust est un partenaire et un collaborateur actif en matière de conservation avec tous 
les niveaux de gouvernement, et avec les autres organisations locales à but non-lucratif.  

 Au cours des 25 dernières années, le Nature Trust a réussi à protéger de manière permanente 
plus de 11.000 acres de terres naturelles importantes, dont plus de 100 propriétés de 
conservation à travers la Nouvelle-Écosse. 

 
La campagne des « Paysages Durables » 

 Grâce au soutien majeur du Fonds de la nature du Canada, le Nature Trust a lancé une campagne 
ambitieuse de protection des zones naturelles  

 La campagne vise à protéger 15 zones de conservation prioritaires couvrant plus de 1215 hectares 
(3000 acres) avec sept projets clés de conservation à travers la province.  

 La date butoir du projet est le 31 mars 2019 
 
 
 
 
 

  



 

Les Sept Projets Clés de Conservation  
 
Rivière St. Mary’s 
Quatre nouvelles propriétés vont être ajoutées au corridor naturel croissant sur lequel nous 
travaillons depuis des années pour protéger la rivière St. Mary’s (littoral est). Ce magnifique “ruban 
de verdure” abrite des forêts anciennes, de rares plaines inondables, des tortues et oiseaux en voie 
de disparition, et le saumon de l’Atlantique. Huit sites de conservation ont été protégés à ce jour. 
Ces nouvelles propriétés, combinées à la désignation de “Provincial Corridor Lands” (en attente) 
vont ajouter une connectivité importante et une intégrité écologique au bassin hydrographique. 

Hautes Terres de Mabou  
Un ensemble majeur de terres va préserver une zone de littoral sauvage spectaculaire—des forêts 
de feuillus, ruisseaux et ravins, un bord de mer sauvage, et des sentiers de randonnée de calibre 
international. Avec la réserve sauvage adjacente, nous pouvons protéger plus de 2350 acres des 
terres sauvages du Cap Breton. Au moins cinq propriétés pourraient être protégées d’ici le 31 mars. 

Collines Cobequid  
Nous travaillons pour protéger une vaste forêt et une zone naturelle d’eau douce, qui abritent des 
orignaux, tortues et oiseaux en voie de disparition. Le site inclut de rares forêts anciennes, des 
ravins, zones humides, tourbières, et eaux d’amont d’une des rivières les plus saines de la province. 
Le nouveau site va agrandir la zone naturelle protégée existante, pour préserver jusqu’à 2630 
hectares! 

100 Iles Sauvages  
Un des derniers archipels côtiers sauvages et d’une grande richesse écologique de l’Amérique du 
Nord, les 100 Iles Sauvages représentent tous les habitats côtiers de la province, des plages et 
dunes de sable immaculées aux vastes zones arides, tourbières, zones humides, et forêts pluviales. 
Un nouveau site de conservation va contribuer à protéger plus de 85% des iles sauvages—un trésor 
naturel et une zone d’écotourisme privilégiée.  

Ile Seal  
La célèbre ile Seal est située à la pointe sud-ouest de la Nouvelle-Écosse, une importante escale 
pour de nombreux oiseaux migratoires, et habitat pour de nombreux autres oiseaux durant toute 
l’année. Avec le déclin alarmant des populations d’oiseaux, protéger 240 hectares sur l’ile Seal va 
procurer un habitat et un espoir particulièrement nécessaires pour la conservation et le 
rétablissement des populations d’oiseaux. L’ile est un refuge pour de nombreux visiteurs 
inhabituels—des oiseaux contraints de s’éloigner de leurs routes par les tempêtes et les 
intempéries. 

Prairies Barren  
Un terrain privé à l’intérieur d’un site de 1820 hectare désigné « Réserve Naturelle » (désignation en 
attente) va procurer un habitat d’eau douce essentiel pour les espèces en voie de disparition de la 
tortue mouchetée et de la couleuvre mince. Le nouveau terrain établit un corridor naturel qui 
connecte des habitats de nidification, d’hivernage, d’alimentation et de repos pour certains des 
reptiles les plus rares du Canada. 

Rivière Baddeck  
Un terrain privé dans la réserve naturelle de la rivière Baddeck supprime une menace majeure pour 
la biodiversité et établit une connexion naturelle critique pour le futur de 2500 hectares d’habitat 
sauvage de rivière et de forêts anciennes du Cap Breton, qui abritent le lynx et la martre des pins en 
voie de disparition. 

 



 

 Le Nature Trust doit récolter $750.000 supplémentaires d’ici le 31 mars pour générer plus de 3 
millions de dollars de financement du Fonds de la nature du Canada et du fonds de partage des 
terres de la Couronne de la Nouvelle-Écosse 

 Pour chaque dollar récolté durant la campagne de financement public, le Nature Trust va générer 
quatre dollars supplémentaires pour la sauvegarde des zones naturelles, mais seulement jusqu’au 
31 mars 2019 

 Tous les fonds doivent être récoltés, et les terres protégées d’ici le 31 mars 2019 

 Il s’agira du financement fédéral le plus important jamais réalisé pour protéger la biodiversité de 
la Nouvelle-Écosse 
 

Patrimoine Naturel et Objectif 1 du Canada 
 En 2010, le Canada était l’un des 194 pays à adopter un plan stratégique pour la biodiversité, 

comprenant 20 objectifs mondiaux sur la biodiversité connus sous le nom d’objectifs Aichi. 

 D’après les buts et objectifs canadiens pour la biodiversité d’ici 2020, Objectif 1 engage le Canada 
à protéger au moins 17% des terres et de l’eau douce au Canada d’ici 2020. 

 Le Gouvernement du Canada s’est engagé à doubler la superficie des zones naturelles protégées 
des terres et de l’eau douce au Canada. 

 Ce financement du patrimoine naturel est le plus important investissement dans la conservation 
de la nature jamais réalisé par un gouvernement dans l’histoire du Canada. Cet investissement 
historique de 1,3 milliard de dollars va aider le Canada à atteindre ses objectifs de conservation de 
2020, procurer des habitats en meilleure santé pour les espèces en péril et améliorer la 
biodiversité pour tous.  

 

Fonds de la nature du Canada  

 Le Fonds de la nature du Canada est un investissement de 500 millions de dollars pour soutenir les 
efforts des partenaires non gouvernementaux dont l’engagement est essentiel pour réussir dans 
le domaine de la conservation de la nature. Aux contributions du Fonds de la nature du Canada 
s’ajoutent les contributions équivalentes des fondations philanthropiques, entreprises, 
organisations à but non lucratif, provinces, territoires and autres partenaires, accumulant un total 
de 1 milliard de dollars for la conservation environnementale. 

 Le Fonds aide à établir un réseau coordonné de zones protégées et contribue à la protection des 
espèces en péril et de leurs habitats.  

 Pour lancer cette initiative, le gouvernement a investi les premiers 15 millions de dollars avec des 
leaders de la conservation à travers le Canada par le biais du programme Démarrage Rapide. 

 Des programmes supplémentaires du Fonds de la nature vont être lancés au printemps 2019. 
 
Programme Démarrage Rapide  

 Démarrage Rapide a été créé pour aider les projets à court terme, et qui peuvent faire rapidement 
croître la superficie totale des terres protégées au Canada.  Ces projets vont aider le Canada à 
atteindre son objectif de conserver 17% des terres et de l’eau douce d’ici 2020.  

 Les projets/partenaires ont été sélectionnés en fonction de leur contribution en hectares de 
terres protégées, intégrité écologique, promotion des priorités de réconciliation avec les peuples 
autochtones, connectivité avec les autres zones protégées nouvelles ou existantes, et l’échéance 
des efforts de conservation. 

 Le Nature Trust fait partie d’un petit nombre de partenaires sélectionnés pour recevoir un 
financement en 2018/19 pour obtenir des résultats rapides pour la biodiversité du Canada. Le 



 

Nature Trust pourrait recevoir jusqu’à 1,45 million de dollars pour la conservation des terres 
privées qui contribueraient directement à l’objectif de protection de 17% d’ici 2020. 

 
Le Fonds de Partage des Terres de la Couronne de la Nouvelle-Écosse  

 Le fonds de partage des terres de la Couronne de la Nouvelle-Écosse est un fonds de 23 millions 
de dollars établi par la province en 2008 pour aider à la conservation des terres privées en 
Nouvelle-Écosse. Il a été financé par des paiements de rajustement à l'égard de la part de la 
Couronne.  

 Cet investissement provincial a changé la donne en Nouvelle-Écosse, et a considérablement 
augmenté l’ampleur et le rythme de la conservation des terres privées.  

 Il a contribué à la protection de près de 100 propriétés pour un total de 7775 hectares 

 Les subventions accordées à ce jour, un peu plus de 10 millions de dollars, ont généré des efforts 
de conservation d’une valeur supérieure à 32 millions de dollars.  

 Le fonds a fourni un financement vital au Nature Trust, qui a contribué à l’initiation d’un grand 
nombre des réseaux de protection proposés dans la campagne des Paysages Durables. 

 Le fonds a été sollicité pour aider à faire fructifier ce nouvel investissement fédéral en Nouvelle-
Écosse, en soutenant les projets de conservation proposés.  

 


